
 

 

Informationsblatt der CDU Nahe                      2025 / 01 

Ihr Vorstandsteam der CDU Nahe  

(vlnr.) Sandra Kion-Borgwedel (Beisitzerin), Joachim 

Herrmann (Beisitzer), Axel Kion (Beisitzer), Peter Joost 

(Schatzmeister), Eike Rademacher (stellvertretende 

Vorsitzende), Sönke Gatermann (Fraktionsvorsitzender), 

Doris Gatermann (stellvertretende Vorsitzende), Uwe Voss 

(Vorsitzender und Mitgliederbeauftragter) und Heino 

Strehle (Beisitzer). – Alle einstimmig gewählt. 

www.cdu-nahe.de  



 

Liebe Nachbarinnen und Nachbarn, 

nach einigen Jahren Pause hat mich 

unsere CDU Nahe erneut zu ihrem 

Vorsitzenden gewählt. Ich danke 

Manfred Hoffmann für seinen Einsatz 

in den letzten Jahren in dieser Position. 

Es zeichnet Manfred Hoffmann aus, 

dass er sich als Bürgermeister neutral 

und parteiübergreifend für alle und mit 

allen einsetzt.- Ich bin gleichzeitig Kreisvorsitzender der 

Kommunalpolitischen Vereinigung (KPV) mit ca. 400 

ehrenamtlichen Kommunalpolitikern und freue mich auf die neuen 

Aufgaben in unserem Dorf.  Aktuell sind wir als CDU in Nahe im 

Bundestagswahlkampf aus Überzeugung für Melanie Bernstein 

und gegen ein „Weiter so“ der gescheiterten Ampel-Parteien im 

Dorf unterwegs: „Beide Stimmen CDU“.  

Ihr/Euer Uwe Voss (Vossi) 

Mobil: 0173/9529917 - E-Mail: info@uwe-voss.de 

Homepage: www.uwe-voss.de 

 

Liebe Naherinnen und Naher,  

ich setze mein Amt als ehrenamtlicher, 
parteiunabhängiger Bürgermeister im neuen 
Jahr fort, um im Interesse aller zu handeln. 

Im vergangenen Jahr erzielten wir 
gemeinsam Fortschritte: Die Beleuchtung 
am Gedenkplatz und am Stinkbüddelsgang 
wurde erneuert. Das 1. Obergeschoss über 
der Polizeistation steht kurz vor der 
Fertigstellung. Eine neue Straßenbeleuchtung wird seit zwei Monaten 
an der B 432 installiert, und wir haben weiterhin gute Chancen für eine 
medizinische Versorgungseinheit. 

Die Bürgermeistersprechstunden werden gut angenommen. Ich schätze 
den direkten Austausch sehr. 

Ich wünsche Ihnen einen guten Rutsch ins Neue Jahr. Bleiben Sie 
gesund und zuversichtlich! 

Ihr Bürgermeister  

Manfred Hoffmann 

"Erfahrung ist kein Ballast" 



 

  

Hans-Jürgen Rathje ist am 23. November 2024 plötzlich von uns 

gegangen. Mit ihm verlieren wir ein Mitglied, dass sich in seiner Zeit in 

der Partei immer für die CDU und den Ortsverband eingesetzt hat. 

Er ist am 18. Oktober 1973 in die Partei eingetreten. Damit war er 51 

Jahre Mitglied im CDU-Ortsverband Nahe. Im Alter von 30 Jahren ist er 

1979 zum ersten Mal in die Gemeindevertretung gewählt worden. 

Der erfolgreiche mittelständische Unternehmer war 30 Jahre Mitglied 

der Gemeindevertretung und davon 18 Jahre im Amtsausschuss 

ehrenamtlich für die Gemeinde tätig. Seinen Schwerpunkt hatte er im 

Finanzausschuss, dem er 26 Jahre lang angehörte. Wir werden ihm ein 

ehrendes Andenken bewahren. 

 

Unser Mitgefühl gilt der Familie. 

Die CDU Nahe trauert um Hans-Jürgen Rathje 

 



   

Die CDU-Fraktion in der Gemeindevertretung Nahe 

Wählbare Bürger der CDU Fraktion 

Dr. Manfred Hoffmann 

Bürgermeister 

Sandra   

Kion-Borwedel 

Peter Joost  Axel Kion  
Joachim 

Herrmann  

Eike 

 Rademacher  
Doris 

Gatermann  
Uwe Voss 

Sönke Gatermann 

Fraktionsvorsitzend

er 

Heino Strehle 



 

Aus der Fraktion:  

Streuobstwiese am Kronskamp 

Angesichts einer angespannten Haushaltslage, beabsichtigt die CDU 

Nahe die Streuobstwiese in Eigenregie unter Mithilfe der Naher Bürger 

wieder in einen ordentlichen Zustand zu versetzen. Eventuell kann ein 

solches Projekt sogar bezuschusst werden. Wir werden weiter 

berichten!   

 

Axel Kion, stellv. Fraktionsvorsitzender, stellv. Vors. Bauausschuss 

Aus dem Bauausschuss 

B-Plan 28 „Birkenhof I“ Hier geht es nur langsam voran, was an 

unterschiedlichsten Punkten liegt, u.a. kann ein behördlich gefordertes 

Gutachten aufgrund Fachkräftemangels nicht beigebracht werden, es ist 

kein Gutachter mit freien Kapazitäten zu finden. Am bedauerlichsten ist 

die Situation für die Jugendlichen, die sich engagieren und beim Bau 

von Basketball-Korb, Bolzplatz, Dirtbike-Anlage unterstützen wollen. Wir 

bleiben am Ball. 

Joachim Herrmann, Vors. Bauausschuss, stellv. Vors. Feuerwehr-

ausschuss 

Aus dem Kindergarten 

In finanziell schwierigen Zeiten werden alle Posten eines Haushalts 

genauer unter die Lupe genommen. Auf den ersten Blick fallen die 

hohen Personalkosten der Kindertageseinrichtung auf. Hier trägt die 

Gemeinde Nahe finanzielle Mehraufwendungen, um die Qualität und die 

Betreuung weit über den gesetzlichen Standard hinaus, zu 

gewährleisten.    

Mit der Beispielaufstellung soll grob aufgezeigt werden, mit welchen - 

nicht immer offensichtlichen - Aufwendungen die Gemeinde die Kita 

unterstützt.      

 

Der Landtag in Kiel hat am 20. November 2024 das neue 

Kindertagesförderungsgesetz (KiTaG) beschlossen. Die Regelungen 

treten zum 1. Januar 2025 in Kraft und sollen für mehr Verlässlichkeit 



 

in der Kindestagesbetreuung, Verbesserungen bei den Fachkräften 

und eine faire Finanzierung zwischen Land, Kommunen und Eltern 

sorgen. Es bleibt zu hoffen, dass die Verbesserungen auch tatsächlich 

bei uns in der Gemeinde ankommen. 

 

Ich danke im Namen der CDU Fraktion allen Mitarbeiterinnen und 

Mitarbeitern für Ihren Einsatz im letzten Jahr. 

 

Eike Rademacher, Vorsitzende des Kindergartenausschusses 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Danke Antje 
 

Beim traditionellen Senioren-
Weihnachtscafé gab es ein 
denkwürdiges Jubiläum. Antje 
Richter las zum 40. Mal 
plattdeutsche Geschichten auf 
dieser alljährlichen 
Traditionsveranstaltung. Danke. 



 

Liebe Naherinnen, liebe Naher, 

wieder geht ein ereignisreiches Jahr zu 

Ende. Ein Jahr voller Herausforderungen, 

aber auch schöner Momente wie der 

Grillabend mit Bingo der CDU oder der 

Bayerische Abend der Freiwilligen 

Feuerwehr, die wir gemeinsam erlebt 

haben.  

Die Welt und auch unser Land stehen vor 
großen Veränderungen. Doch gerade in diesen Zeiten zeigt sich, was 
uns ausmacht: Zusammenhalt, Verantwortung und Tatkraft. Der Beginn 
des Jahres 2025 wird ganz im Zeichen der Bundestagswahl stehen. 
Diese Wahl ist richtungsweisend für die Zukunft Deutschlands. Es geht 
um sichere Arbeitsplätze, eine starke Wirtschaft, solide Finanzen und 
den Zusammenhalt unserer Gesellschaft. Wir brauchen einen neuen 
Aufbruch! Unser Ziel bleibt es, Verantwortung zu übernehmen und zu 
gestalten – für Sie und mit Ihnen. In diesem Sinne freuen wir uns auf das 
Neue Jahr 2025, auf den Austausch mit Ihnen und auf neue Impulse für 
unsere Heimat. Lassen Sie uns gemeinsam optimistisch nach vorne 
schauen und anpacken, was angepackt werden muss.  

Ich wünsche Ihnen und Ihren Familien ein gesundes, erfolgreiches und 
friedvolles neues Jahr 2025 und freue mich darauf, viele von Ihnen 
beim CDU-Neujahrsempfang am 26. Januar zu treffen! 

Ihre Melanie Bernstein  

Katja Rathje-Hoffmann 

www.katja-rathje-hoffmann.de 

Ole Plambeck 

www.ole-plambeck.de 

Sönke Siebke 
www.soenke-siebke.de 

(Vlnr.) 

 

 

Für uns im Landtag 



 

 
 
 
 

 

 

 

 

 


